

INSTITUCIONES DIOCESANAS.

GENERALIDADES

El núcleo o sector de Instituciones Diocesanas se formó con la finalidad de integrar a la estructura diocesana, a aquellas Instituciones que de hecho estaban dando servicios a la Diócesis pero no se sentían parte de dicha estructura y de alguna manera caminaban como independientes y autónomas; así mismo, con el propósito de que dichas Instituciones asumieran el Proyecto Diocesano de Pastoral y se sumaran al Proceso Diocesano. Esto, para evitar que ninguna institución u organismo, que de hecho perteneciera a la Diócesis, se viera aislado.

El primer intento de formar este núcleo se hizo en el mes de diciembre del año 2013, cuando se convocó la primera reunión, pensando en Instituciones educativas; pero ahí sólo asistieron: el Colegio Teresita Martín y el Centro Santo Domingo de Guzmán. En el año 2014 se convocó a una segunda reunión y sólo asistieron: El Colegio Teresita Martín, el Centro Santo Domingo de Guzmán y el Kinder “Nuevo Porvenir”.

En el año 2015, Año Jubilar por la celebración de los 15 años de servicio episcopal de Mons. Teodoro E. Pino Miranda, habiéndose clarificado la identidad de este núcleo, Mons. Teodoro E. Pino Miranda nombró al Pbro. Alejandro Rojas como coordinador del proceso para consolidar su integración. El 10 de Abril se tuvo una primera reunión con el fin de “Reconocerse como Instituciones Diocesanas y organizar el Encuentro de Instituciones con el Sr. Obispo, con motivo del Año Jubilar. Asistieron en esa ocasión: la Casa de Pastoral “Sr. De los Corazones”, la Casa de formación católica “San José”, la Casa de las Comisiones Diocesanas “Paulo VI”, la Casa Hogar “El Ángel”, el Hospital “Rafael Amador” y la Casa de esparcimiento de Rancho Reyes. El 20 de Junio de ese año se realizó el Encuentro con el Sr. Obispo, asistiendo las Instituciones ya mencionadas. Ahí cada Institución presentó un informe en donde se expusieron datos de su historia, planes de trabajo, proyectos a realizar y personal de trabajo. En esta reunión se les pidió que sus planes y proyectos siempre deberían ir acordes con el Proyecto Diocesano de Pastoral y que estas reuniones se deberían tener periódicamente, con el fin de evaluar y proyectar sus trabajos, compartir logros y necesidades y ayudarse mutuamente. Igualmente, se definió que a estas reuniones deberían asistir, también: Caritas Diocesana y el Restaurante “La Barca”. El 3 de Octubre se tuvo la tercera Reunión para entregar por escrito y en memoria cada uno de estos informes. En esta reunión estuvieron presentes, además de las ya mencionadas, Caritas Diocesana y el Restaurante “La barca”; sólo faltó la Casa de esparcimiento. Quedaron así, definidas las 8 Instituciones que en ese entonces integraron este bloque. Habiéndose consolidado la integración de este núcleo, Mons. Pino Miranda sugirió que ya era tiempo de nombrar una Directiva con representantes de las mismas Instituciones y se nombró así, la primera Directiva que continuó con la coordinación, quedando integrada de la siguiente manera: Coordinador, Pbro. José Martínez Rivera;

Secretaria, Profra. Maricela Gaona Mariscal; Tesorera, Hna. María del Rosario Pérez Reynaga.

Con el paso del tiempo se fue viendo la conveniencia de hacer algunos ajustes en la estructura diocesana y se acordó que este núcleo quedara formado por las INSTITUCIONES QUE ACTUALMENTE LO INTEGRAN, A SABER:

- **LA CASA DE PASTORAL “SEÑOR DE LOS CORAZONES”**. Responsable: Sr. Pbro. José Martínez Rivera.
- **LA CASA DE FORMACIÓN CATÓLICA “SAN JOSÉ”**. Responsable: Sr. Pbro. Alejandro Rojas.
- **LA CASA DE LAS COMISIONES DIOCESANAS “PAULO VI”**. Responsable: Sr. Pbro. Sergio Ramón Sánchez.
- **LA CASA “EL ÁNGEL”**. Responsable: Sr. Pbro. Bonifacio González Hernández.
- **EL HOSPITAL “RAFAEL AMADOR”**. Responsables: Mtra. Perla Sandoval Flores, Administradora General; Sr. Pbro. Mario Cabrera Cabrera, Apoyo Eclesiástico.
- **LA CASA DE ESPARCIMIENTO “RANCHO REYES”**. Sr. Pbro. Sergio Ramón Sánchez.

La coordinación general de este grupo de Instituciones, actualmente, está a cargo de: el Sr. Pbro. José Martínez Rivera, Coordinador; Mtra. Perla Sandoval Flores, Secretaria; y Pbro. Alejandro Rojas, representante de la Vicaría de Pastoral ante este núcleo.

